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Профессионалы 
в Екатеринбурге 
Евгения Куйвашева и Олега Белозёрова объединил решающий день чемпионата РЖД

В ходе осмотра конкурсных площадок губернатор и глава РЖД отметили вклад чемпионата в развитие 
железнодорожной инфраструктуры
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Сергей РЫБАКОВ

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ и генеральный 
директор – председатель 
правления ОАО «РЖД»  
Олег БЕЛОЗЁРОВ 
встретились вчера 
на станции Шарташ 
с конкурсантами финала 
чемпионата профессионалов 
ОАО «РЖД», который 
проходил на этой неделе 
в Екатеринбурге, и оценили 
инфраструктуру, созданную 
благодаря проведению 
соревнований.

В числе таких объектов – 
первое и пока единственное в 
России модульное здание при
городных касс. Модуль отече
ственного производства полно
стью автоматизирован, а обслу
живать его может один человек. 
Внутри установлены системы 
отопления и кондиционирова
ния, мониторы с электронным 
расписанием. Евгений Куйва
шев предложил установить ана
логичную модульную кассу на 
станции Бокситы.

Также губернатор предста
вил генеральному директору 
ОАО «РЖД» технопарк «Кванто

риум» СвЖД в парке им. В.В. Ма
яковского. 

– Кванториум» расположен 
в Центральном парке культу
ры и отдыха, где он привлекает 
внимание посетителей, может 
заинтересовать. Эффект проф
ориентации колоссальный, – 
сказал Евгений Куйвашев.

– На самом деле сейчас та
кая задача и стоит: чтобы специ
алисты, приходя, не слышали: 
«Забудьте всё, чему вас учили», 
а, наоборот: «Вы пришли, вы 
учились, сейчас мы у вас будем 
учиться», – согласился Олег Бе
лозёров.

Работа на площадке «Кван
ториума» отвечает и задачам Го
да педагога и наставника. На
пример, в рамках компетенции 
«Организация сортировочного 
процесса на железнодорожной 
станции» конкурсанты работа
ли в паре с наставниками.  Одна 
из задач – эффективное взаимо
действие начинающих специа
листов с опытными професси
оналами.

Церемония награждения по
бедителей чемпионата прошла  
в пятницу вечером.  

Подробнее читайте на сайте 
облгазета.рф

Графическая история Максима Смагина КАЖДУЮ СУББОТУ

240 лет назад Екатерина II 
утвердила официальный герб 
Екатеринбурга. 

Поскольку тогда город  
был частью Пермского 
наместничества, в верхней 
половине герба располагалась 
эмблема Перми: на красном фоне –
светлый медведь с Евангелием 
в золотом окладе и серебряным 
крестом на спине. В нижнем зеленом 
поле находились плавильная печь 
и рудокопная шахта. 
Ту же символику во многом 
использует современный герб 
Екатеринбурга, отметивший 
в нынешнем году свое 15-летие.

СЕВЕР
Проекты, 

которые 

меняют жизнь
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Василий АЛЕКСЕЕВ

В завершившемся вчера 
в Екатеринбурге финале 
чемпионата профессионалов 
ОАО «РЖД» принимали 
участие юные 
железнодорожники. 

В течение трех дней 36 вос-
питанников шести Детских же-
лезных дорог и «Кванториу-
мов» соревновались в компе-
тенциях «Управление локомо-
тивом», «Организация эксплуа-
тационной работы железнодо-
рожной станции», «Обслужи-
вание и ремонт вагонов», «Об-
служивание железнодорож-
ного пути», «Прототипирова-
ние», «Обслуживание и ремонт 
устройств железнодорожной 
автоматики и телемеханики» и 
«Командная работа по органи-
зации переводного процесса». 

Площадкой для «чемпио-
ната юниоров» стала Сверд-
ловская детская железная до-
рога – уникальный центр ран-
ней профориентации школь-
ников.  Организаторы разра-

ботали интересные и нестан-
дартные испытания для буду-
щих машинистов, дежурных 
по станции, путейцев, меха-
ников СЦБ и вагонников. Так-
же в рамках конкурсных зада-
ний участники команд сообща 

устраняли неисправности ин-
фраструктуры.  

Репортаж с юниорского эта-
па чемпионата профессиона-
лов РЖД читайте в ближайших 
номерах «ОГ».  Полномочный представитель 

Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Уважаемые друзья! Поздравляю работников торговли и ветеранов 
отрасли с профессиональным праздником!

Сфера торговли – одна из важнейших отраслей экономики. Она первой 
чувствует на себе изменения конъюнктуры рынка. И первой находит 
оптимальные пути дальнейшего развития.

В Уральском федеральном округе в торговле заняты более миллиона 
человек. Это профессионалы, которые блестяще разбираются в бизнес-
процессах и психологии потребителя. Умеют оперативно принимать решения 
и стойко справляются с трудностями. Благодаря вам розничная торговля в УрФО 
не только сохранила прежние объемы, но и демонстрирует уверенный рост. 

Уважаемые работники торговли! Спасибо вам за профессионализм, 
терпение, ответственное отношение к труду! Желаю успехов в работе, здоровья, 
счастья и благополучия!

Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

День работника торговли 
22

июль «Юниоры» РЖД: 
профессиональная лига   

Организаторы приготовили для будущих железнодорожников вполне 
взрослые испытания

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Уважаемые работники торговли и ветераны отрасли! Поздравляю вас 
с профессиональным праздником – Днем работника торговли!

Сфера торговли входит в число ключевых индикаторов уровня развития 
экономики и благосостояния общества. Она формирует около пятой 
части валового регионального продукта, обеспечивает рабочими местами 
существенную долю жителей региона и значительную часть налоговых 
поступлений. Хочу отметить, что год от года потребительский рынок области 
совершенствуется, демонстрирует успехи. Растет число магазинов и торговых 
центров, внедряются современные форматы работы. В минувшем году 
наша область заняла четвертое место среди регионов по обороту оптовой 
торговли и шестое – по обороту розничной торговли. 

Правительство области тесно взаимодействует с руководством торговых 
сетей для решения социальных задач. Среди них – проект «Выбирай 
наше местное», направленный на популяризацию продукции местных 
товаропроизводителей, установление минимальных торговых наценок 
на социально значимые продукты.

Уважаемые работники торговли! Благодарю вас за отличную работу, 
ответственность, высокую культуру обслуживания, весомый вклад 
в социально-экономическое развитие региона, повышение качества жизни 
уральцев. Желаю вам крепкого здоровья, успехов, счастья, благополучия, 
благодарных и довольных покупателей, всего самого доброго!

Уважаемые работники и ветераны торговли Свердловской области! 
От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 
и от себя лично поздравляю вас с профессиональным праздником!

Торговля – одна из самых значимых отраслей экономики, показатель 
благосостояния общества, уровня жизни людей, индикатор экономического 
роста территорий. По объему розничной торговли Свердловская область 
лидирует среди регионов Уральского федерального округа и занимает шестое 
место среди субъектов Российской Федерации.

С 2012 года действует закон «О торговой деятельности на территории 
Свердловской области». Депутаты Законодательного Собрания регулярно 
совершенствуют  региональное законодательство в данной сфере. Особое 
внимание уделяется сохранению предприятий потребительского рынка 
в отдаленных и труднодоступных сельских населенных пунктах. В настоящее 
время сфера торговли динамично развивается. Появляются новые технологии 
продаж, улучшается качество обслуживания и сервис.Несмотря на все 
перемены,  остается неизменной значимость роли каждого отдельного 
работника торговли. Эта профессия требует ответственности, инициативности, 
терпения, доброжелательности и умения общаться с людьми. 

Дорогие работники торговли! Поздравляю с профессиональным 
праздником! Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия и всего самого 
доброго!

РЕГИОН

Родители выбирают 
суперсервис 
Уже более 2,5 тысячи свердловских семей воспользовались услугой 

оформления электронного свидетельства о рождении ребенка  

Анастасия ЗАЕВА

В медицинских учреждениях 
Свердловской области 
продолжается активное 
внедрение суперсервиса 
«Рождение ребенка» – 
системы выдачи электронных 
медицинских свидетельств, 
помогающего родителям 
зарегистрировать рождение 
малыша без личного посещения 
ЗАГСа. 

Вчера в Екатеринбургском 
клиническом перинатальном 
центре министр цифрового 
развития и связи Михаил По-
номарьков вручил юбилейное 
для региона, 2500-е электрон-
ное свидетельство Татьяне Се-
ребренниковой. Цифровизация 
государственных услуг и пере-
вод их в электронный вид явля-
ется одним из направлений на-
ционального проекта «Цифро-
вая экономика».

Суперсервис «Рождение ре-
бенка» начал работать в мае 
2022  года и набирает популяр-
ность в регионе. Им можно вос-
пользоваться прямо в палате род-
дома. Екатеринбурженка Татья-
на Серебренникова стала мамой 
во второй раз. Три года назад в ее 
семье появилась первая двойня 

– дочери. 19 июля Татьяна роди-
ла двоих сыновей и стала много-
детной мамой. Женщина поде-
лилась, что в ее случае исполь-
зовать возможность получения 
электронного медицинского 
свидетельства о рож дении – са-
мый удобный вариант. 

– Для меня оформление элек-
тронного свидетельства было в 
разы быстрее. Мы подписали со-
гласие, потом ко мне подошел 
специалист. Всё показали, рас-
сказали, дали памятку. Теперь я 
ожидаю получение документа на 
портале «Госуслуги». Всё доступ-
но и просто, – поделилась Татья-
на. 

Молодую маму с пополне-
нием и получением юбилейно-
го электронного сертификата о 
рождении поздравил министр 
цифрового развития и связи 
Свердловской области Михаил 
Пономарьков. 

– Сервис удобный. Он по-
зволяет исключить необходи-
мость похода в различные ве-
домства, помогает сформиро-
вать СНИЛС на ребенка, полу-
чить материнский капитал и 
пособия, которые предусмотре-
ны при рождении. Делается это 
легко, достаточно лишь под-
писать согласие о выдаче сви-
детельства о рождении в элек-

тронном виде, – отметил Миха-
ил Пономарьков. 

Электронное медицинское 
свидетельство появляется на 
портале «Госуслуги» в день реги-
страции. Документ является ос-
нованием для государственной 
регистрации рождения ребенка 
органами ЗАГС – это второй этап. 
Далее по необходимости роди-
тели могут получить бумажное 
свидетельство о рож дении или 
ограничиться электронной ре-
гистрацией без посещения ЗАГ-
Са. 

– Примерно 80 процентов 
женщин, которые рожают у нас в 
стационаре, получают электрон-
ные медицинские свидетельства 
о рож дении. Это очень удобно, по-
тому что исключает лишний бу-
мажный оборот. У нас есть все дан-
ные о ребенке, паспортные дан-
ные мамы. Мы вводим их в специ-
альную программу, где документ 
формируется. Это происходит  
очень быстро. Затем вся инфор-
мация появляется на портале «Го-
суслуги», – рассказала «ОГ» Ната-
лья Корнет, заведующая перина-
тальным отделением Екатерин-
бургского клинического перина-
тального центра первого акушер-
ского стационара.  
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ПРОЕКТЫ, КОТОРЫЕ МЕНЯЮТ ЖИЗНЬ
Уникальные. Масштабные. Нужные

В Верхотурье пришли новые автобусы
Средства на общественный транспорт выделил губернатор Евгений Куйвашев

Заместитель главы Верхо-
турья Лариса Литовских сооб-
щила «ОГ», что муниципали-
тет приобрел автобусы «ПАЗ 

32054», в них в общей сложно-
сти 46 посадочных мест. 

– Салоны комфортные, 
есть дополнительная выдвиж-
ная ступенька у передней две-
ри для удобства пассажиров, 
бегущая строка информации 
и многое другое, – рассказала 
замглавы. 

Средства на общественный 
транспорт в сумме почти девять 
миллионов рублей выделил гу-
бернатор Евгений Куйвашев. Та-
кое решение он принял в фев-
рале этого года во время визита 
в Верхотурье. 

– Автобусный парк муни-

ципального предприятия, ко-
торое занимается перевозками 
в пределах Верхотурья, сильно 
изношен. Стараемся постепен-
но его обновлять, но средств 
местного бюджета для этого 
недостаточно. Благодаря запу-
ску нового маршрута «Ласточ-
ки» идет рост числа паломни-
ков и туристов, и, конечно, нам 
хотелось иметь более прилич-
ный транспорт для гостей го-
рода. Губернатор нас услышал, 
и поддержал, – сказал глава 
 Верхотурья Алексей Лиханов. 

 Новые ПАЗы компактные, но комфортные, говорят в мэрии
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Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской области

За последние десять лет мы немало сделали для развития Северного округа, 
подходили к решению задач комплексно и системно. И эта работа действительно 
принесла свои плоды. Жизнь в северных городах улучшается: снижается 
безработица, растет заработная плата, появляются новые рабочие места. 
Здесь запущены новые производства, в создание которых инвестировано 
свыше 10 миллиардов рублей. Развивается городская инфраструктура: 
появляются новые набережные, строятся спортивные объекты, школы и детские 
сады. Общаясь с главами и местными жителями, я убеждаюсь, что мы двигаемся 
в верном направлении. 

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Успешное экономическое развитие России 
сегодня во многом связано с успешным освоением 
мощного потенциала северных территорий 
страны. Эти территории требуют особого подхода 
в силу удаленности от региональных центров, 
суровых климатических условий, разбросанности 
населения. Повысить качество жизни людей 
и обеспечить их развитой инфраструктурой – одна 
из приоритетных задач на сегодня. 

В послании Федеральному Собранию

На совещании по перспективам реализации 
промышленного потенциала севера региона 

Ольга ЗИМОЗДРА

Пятого августа, в День города, 
в Верхотурье пустят два новых 
автобуса. Они будут встречать 
пассажиров электропоезда 
«Ласточка», в том числе 
туристов, и развозить 
по городу. После праздника 
автобусы начнут курсировать 
по городским маршрутам на 
постоянной основе. 

ПелымПелым

ВолчанскВолчанск

КарпинскКарпинск КраснотурьинскКраснотурьинск

СеровСеров
ГариГари

СосьваСосьва
Новая ЛяляНовая Ляля

Нижняя ТураНижняя Тура

КрасноуральскКрасноуральск

КачканарКачканар

ЛеснойЛесной ВерхотурьеВерхотурье

СевероуальскСевероуальск

ИвдельИвдель
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Река газу не помеха
В Ивделе прокладывают 22-километровый газопровод

Юлия БАБУШКИНА

В самом северном городе 
Свердловской области – 
Ивделе – газифицируют 
микрорайон Правобережье. 
Глава муниципалитета 
Владимир МИХЕЛЬ сообщил, 
что газовики установили более 
1,2 тысячи свай под опоры 
нового газопровода. Ввести его 
в эксплуатацию планируется 
в декабре этого года, доступ 
к голубому топливу получат 
350 домовладений. 

Как сообщили «ОГ» в област-
ном министерстве энергетики 
и ЖКХ, протяженность газопро-
вода составит 22 километра, из 
них 19 километров – наземная 
часть и три – подземная. Про-
кладывать его начали с марта 
текущего года, причем сначала 
сделали подземную часть. 

– Особенность проекта в том, 
что точка подключения к маги-
стральному газопроводу находит-
ся на противоположном берегу 
реки Ивдель. Поэтому пришлось 
делать «прокол» через реку по ду-
гообразной траектории поряд-
ка 123 метров. Технически это не-
просто, но специалисты справи-
лись, – рассказали в АО «ГАЗЭКС». 

Сейчас прокладывается на-

земная часть газовой сети: за-
кручиваются винтовые сваи под 
стойки, параллельно идет уста-
новка самих стоек, на них наве-
шиваются плети газопровода. 
Этим занимаются более 20 свар-
щиков. До конца июля все рабо-
ты должны быть выполнены, по-
сле чего начнется благоустрой-
ство прилегающей территории.

– Участки дорог и тротуары, 
задействованные в стройке, бу-
дут восстановлены, – сказал гла-
ва Ивделя Владимир Михель. 

Сдать объект газовики рас-
считывают к декабрю текущего 
года. Техническую возможность 
подключиться к новой газовой 
ветке получат 350 жилых домов. 
Как подчеркнули в ивдельской 
мэрии, микрорайон Правобере-
жье, где сосредоточен частный 
сектор, давно нуждался в гази-
фикации. Реализованный про-
ект позволит снять эту пробле-
му и повысить качество жизни 
людей.  

Понтоны, планета и кафе в трамвае
В Волчанске строят необычную набережную 

Юлия БАБУШКИНА

В свердловских 
муниципалитетах 
продолжают благоустраивать 
набережные в рамках 
госпрограммы «Формирование 
комфортной городской 
среды». Один из крупнейших 
проектов стоимостью почти 
390 млн рублей сейчас 
реализуется на севере региона – 
в Волчанске. В ближайшее 
время он кардинально изменит 
облик территории. 

В Волчанске территория во-
круг городского пруда долгое вре-
мя была неухоженной – она за-
росла травой и кустарниками, а 
сам водоем начал заболачивать-
ся. В 2021 году мэрия предложи-
ла жителям проект благоустрой-
ства береговой линии, и горожа-
не его массово поддержали на 
рейтинговом голосовании в рам-
ках программы формирования 
комфортной городской среды.

– В основе проекта – образ 
трамвайного пути, соединяюще-
го разные функциональные зо-
ны, как и наш трамвайчик соеди-
няет несколько районов города, 
проходя через лес, – рассказал гла-
ва Волчанска Александр Вервейн.

С 2022 года проект начали 
реализовывать. Его стоимость – 
почти 390 млн рублей, и на се-
годняшний день это самый до-
рогостоящий проект за всю 
историю Волчанска. 

На набережной площадью 
более трех гектаров и протяжен-
ностью свыше километра под-
рядчики уже выполнили плани-
ровку зон отдыха, сделали вход-
ную группу и ограждение, уста-
новили опоры освещения и 
арт-объект в виде планеты.

Кроме того, здесь появил-
ся настоящий трамвайный ва-
гон, в котором будет работать ка-
фе. Для жителей Волчанска это 
предмет гордости: в 2009 году го-
род внесли в книгу рекордов Рос-
сии в категории «Самый малень-
кий город с трамвайным сооб-
щением». 

Работы по благоустройству 
продлятся до осени 2024 года. По 
проекту вдоль береговой линии 

сделают детские и спортивные 
площадки, памп-трек – трассу с 
препятствиями для велосипеди-
стов, скейтпарк, сцену для массо-
вых мероприятий. Также на на-
бережной построят три понтона 
с выходом на водную гладь. 

– Власти Волчанска уделяют 
особое внимание качеству город-
ской среды. Здесь уже реализован 
проект благоустройства Комсо-
мольского парка и восьми дворо-
вых территорий. Сейчас уже обре-
тает очертания набережная. Нет 
сомнений, что она станет точкой 
притяжения жителей и одним из 
любимых мест отдыха, – отметил 
областной министр энергетики и 
ЖКХ Николай Смирнов. 
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В частном секторе газ очень востребован, люди мечтали о нем много лет 

Областной министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов (справа) и глава 
Волчанска Александр Вервейн (второй слева) вместе с подрядчиками 
проверяют работы на набережной
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В Серове достраивают школу  
на 1275 мест

Глава муниципалитета Василий СИЗИКОВ на своей странице 
в соцсетях сообщил, что подрядчики завершают отделочные работы 
и обустройство прилегающей к школе спортивной площадки. 
Первого сентября новое образовательное учреждение планируют 
открыть для учащихся. 

По словам мэра, в четырехэтажном здании по улице Короленко 
строители уложили линолеум, смонтировали розетки и выключатели, 
завершили покраску стен, установку дверей и сантехники. На пришкольной 
территории они закончили укладывать плитку и делать покрытие для 
беговых дорожек, подготовили для установки игровые и спортивные 
комплексы. С конца июля в новую школу начнут завозить оборудование. 

Напомним, школу в Серове начали строить в 2020 году в рамках 
нацпроекта «Образование», ее стоимость – более миллиарда рублей. 
В учреждении будет 51 учебный класс, библиотечно-информационный 
центр, актовый зал, спортивный блок и многое другое. Школа станет одной 
из крупнейших в регионе. 

Юлия БАБУШКИНА
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Новая четырехэтажная школа будет соответствовать всем 
современным требованиям

В Новой Ляле после капремонта 
открыли городскую баню

Как сообщил глава муниципалитета Сергей БОНДАРЕНКО, 
востребованная населением баня приобрела современный вид – 
в ней появились отделанные плиткой душевые, сауна и многое 
другое. Капремонт общественного заведения – единственного 
в округе – помог выполнить один из местных  
предпринимателей. 

Общественная баня в Новой Ляле существовала с царских времен, 
рассказали в местной газете «Обозрение». Она обслуживала более 
14 тысяч человек, проживающих в частном секторе. С ростом тарифов 
на отопление, воду и электроэнергию и дефицитом местного бюджета 
баня постепенно становилась убыточной, и в 2020 году ее пришлось 
закрыть, а помещения выставить на торги. 

В результате баню приобрел местный предприниматель Дмитрий 
Киреев. Он решил сохранить общественное заведение и вложил 
в него более четырех миллионов рублей, капитально отремонтировав 
душевые, парилку, сети. Сейчас баня открыта для посетителей 
по выходным с 14:00 до 21:00, ее посещают не только жители Новой 
Ляли, но и близлежащих сельских населенных пунктов. 

Юлия БАБУШКИНА

Глава Новой Ляли Сергей Бондаренко (справа) с предпринимателем 
Дмитрием Киреевым проверяют работу водогрейных котлов
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«Мечтаем о собственном мамонте»
Как живет свердловский музей на месте одной из самых богатых палеолитических стоянок 

Наталья ШАДРИНА

В северном поселке Гари, 
который недавно отметил 
400-летие, находится самая 
обширная палеолитическая 
стоянка нашего региона. 
За 50 лет здесь найдено 
больше 7 000 костей – 
останков мамонта, носорога, 
бизона... Уникальные 
экспонаты хранятся в местном 
краеведческом музее, который 
в 2023 году тоже отмечает 
юбилей – 10 лет. В рамках 
нацпроекта «Культура» 
он получил 2,5 млн рублей 
на новое оборудование. 

Зубу акулы –  
70 миллионов лет

Одноэтажное здание музея 
располагается в центре поселка 
на берегу реки Сосьва. Снаружи 
дом довольно неприметный, со-
всем небольшой. Возникает не-
доумение, когда вспоминаю про 
7 000 экспонатов. 

– Когда встал вопрос, где нам 
вообще разместить музей, вари-
антов было не так много. В этом 
здании в свое время работал гос-
банк. Там и сейфы все сохра-
нились, сейчас же в них – наши 
фонды, – встречает нас заведую-
щая Гаринского краеведческого 
музея Жанна Сабурова. 

Внутри дома несколько залов, 
небольшой холл. Одну из комнат 
занимает кочегарка, потому как 
здание отапливается дровами. 
Проходим в первый зал, где нахо-
дятся кости древних животных.

– Жанна Викторовна, как по-
лучилось, что поселку 400 лет, 
а  краеведческий музей такой 
молодой? 

– Все началось со школь-
ного музея и с детей, которые 
со мной занимались археоло-
гией. Еще с институтских вре-
мен я увлекалась древней исто-
рией, моим учителем был из-
вестный профессор археоло-
гии Юрий Борисович Сериков. 
С 1973 года он начал приез-
жать сюда, в Гари, и каждый год 
совершал со студентами поис-
ковые экспедиции. Мои ребя-
та тоже вдохновились  – нача-
ли собирать кости мамонтов 
и других древних животных. 
Стало ясно, что свой краевед-
ческий музей в Гарях просто 
необходим. Набралась очень 
большая коллекция.

– То есть про 7 000 экспона-
тов – не преувеличение? 

– Нет. Это находки как раз за 
50 лет. Многое мы подарили дру-
гим музеям области и страны, 
поскольку хранить столько экс-
понатов было негде. Сейчас в на-
шем основном фонде 1,5 тысячи 
предметов. В зале археологии, 
где мы сейчас с вами находимся, 
выставлено 635 экспонатов.

На центральной витрине ви-
дим кости, бивни, зубы мамон-
та, рог бизона, череп шерстисто-
го носорога. 

– Череп носорога нашел маль-
чик Данил Кубарев, и это неверо-
ятная удача. Возили находку в 
Екатеринбург, чтобы установить 
возраст – оказалось, ему от 18 до 
20 тысяч лет, – говорит Жанна Са-
бурова. – Нам часто ученые гово-
рят, что такого палеолита, как у 

вас, больше нигде нет. Это самый 
древний период. 

Уникальные предметы не за-
щищены стеклом. 

– Сделано специально, для 
того чтобы посетитель мог быть 
ближе к экспонатам. Мы даем в 
руки не все кости, но кое-что по-
трогать можно, – объясняет Жан-
на Викторовна. 

Возвращаемся в холл. Из не-
большой войлочной шкатулки 
директор музея достает чей-то 
большой острый зуб.

– Самый древний экспонат  – 
зуб акулы. 250 миллионов лет 
назад на месте Гарей было море. 
Этой находке около 70 миллио-
нов лет, – говорит Жанна Сабуро-
ва. 

Мансийская мода:  
в путь с саквояжем

Одно из помещений музея 
полностью посвящено истории 
поселка, людям, которые здесь 
жили, и их быту. Здесь хранится 
уникальный экспонат под назва-
нием «корневатик».

– Корневатик – это плете-
ный сундук. Придумка манси, 
которые раньше здесь жили. Он 
очень легкий, его использова-
ли для хранения продуктов, тка-
ней, пороха, – поясняет заведую-
щая музеем. – Плели его из кор-
ня черемухи, кедра. Причем ман-
си знали, с какой глубины нуж-
но взять корень, чтобы он был 
очень прочным. Со временем 
корневатики стали использо-
вать и русские как саквояжи в до-
рогу. 

Всего в этой экспозиции – 
20  предметов, в том числе соз-
данная местным художником 
 Эдуардом Хакимьяновым карти-
на  «Белый яр». Сюжет произве-
дения – история возникновения 
 Гаринской слободы. 

Ждем переезда, чтобы 
разместить коллекцию

Благодаря нацпроекту «Куль-
тура» сейчас в музее появились 
интерактивные столы, новые 
стеллажи и витрины, выставоч-
ные стенды, световое оборудова-
ние. К концу июля будет создан 
виртуальный музей, увидеть ко-
торый смогут все желающие из 
любой точки мира. 

В будущем музей переедет в 
новый современный Культур-
но-досуговый центр. Камень в его 
основание заложили губернатор 
Евгений Куйвашев и глава Гарей 
Сергей Величко в день праздно-
вания 400-летия поселка. Центр 
планируется построить до конца 
2024 года. Новое музейное обору-
дование приобретено уже с уче-
том новых помещений, простор-
ных залов. 

– Конечно, мы с большим во-
одушевлением ждем переезда. 
Там у нас появится возможность 
разместить всю нашу богатую 
коллекцию. Мы даже сможем со-
брать скелет мамонта в полный 
рост. В ряде музеев уже собраны 
такие скелеты на основе  наших 
находок. Мы мечтаем о собствен-
ном мамонте, – заключает Жанна 
Сабурова. 

В Карпинске строят самый большой 
на севере стадион 

Спортивное сооружение возводится на площадке у школы № 5. 
Стоимость проекта – 43 млн рублей. Сдать объект в эксплуатацию 
планируется уже в октябре этого года. 

Сейчас подрядчики сняли растительный грунт на месте будущего 
стадиона, уплотнили его, отсыпали слоем щебня. Идет установка бортовых 
камней и водоотводных лотков, подготовка мест под опоры наружного 
освещения. Параллельно рабочие навели порядок в парке, прилегающем 
к территории – убрали ветхие кустарники, скосили траву.

На стадионе сделают два поля для мини-футбола, между ними 
поставят двухуровневые трибуны. Также здесь построят площадки 
для баскетбола, волейбола и сдачи норм ГТО. Изюминка проекта – 
общевойсковая полоса препятствий с названием «Атака».   

По словам главы Карпинска Андрея Клопова, на сегодняшний день 
стадион у школы № 5 – самый масштабный и дорогостоящий спортивный 
объект при образовательном учреждении в Северном управленческом округе. 

Юлия БАБУШКИНА

Строительство пришкольного стадиона идет по графику, 
проблем с материалами нет, сообщили в мэрии
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Пелым зажжет свое солнце
В самом северном поселке региона воплощают 

в жизнь уникальный проект 

Юлия БАБУШКИНА 

В центре Пелыма по улице 
Строителей появится новая 
общественная территория – 
«Площадь Солнца». 
Это большая зона отдыха 
и досуга для жителей разных 
возрастов, рассказал глава 
муниципалитета Шахит 
АЛИЕВ. Изюминкой проекта 
станет круглая площадка 
со скамейками, внешне 
напоминающая солнце. 

К обустройству необычно-
го общественного пространства 
в Пелыме уже приступили. Под-
рядчики делают трассировку пе-
шеходных дорожек, песком и 
щебнем отсыпают основания под 
будущие площадки для отдыха. 

По проекту территория де-
лится на три зоны: спортивную – 
с тренажерами для уличной гим-
настики, игровую – с площадка-
ми для баскетбола и волейбола 
и собственно «Площадь Солнца». 

– Солнце будет напоминать 
круглая площадка для тихого се-
мейного отдыха на свежем возду-

хе. Вокруг нее появятся пять по-
лукруглых скамеек, олицетворя-
ющих солнечные лучи. В самом 
центре будет установлен фон-
тан. Вся территория будет вымо-
щена серо-красной плиткой, у 
скамеек разместятся арт-объек-
ты «Одуванчики» с разноцвет-
ной подсветкой, – сказал глава.  

Для любителей спорта смон-
тируют несколько воркаут-ком-
плексов и уличных тренажеров. 
Их установят на специальном бес-
шовном резиновом покрытии. По 
периметру территории появится 

беговая дорожка. Площадки для 
баскетбола и волейбола обнесут 
высоким ограждением, чтобы у 
игроков не вылетали мячи. Запла-
нировано и озеленение – здесь вы-
садят ели, яблони, березы, горные 
сосны и другие породы деревьев. 

Проект «Площадь Солнца» 
стоимостью 26 млн рублей реа-
лизуется в Пелыме в рамках про-
граммы «Формирование ком-
фортной городской среды». К 
ноябрю текущего года все рабо-
ты планируется завершить. 
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Так по проекту выглядит ядро благоустраиваемой территории – 
«Площадь Солнца»

Тот самый зуб акулы, которому 70 миллионов лет. Один из ценнейших 
экспонатов Гаринского музея
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Дворец – достроить, 
сети – поменять
О чем в Качканаре договорились с ЕВРАЗом

Юлия БАБУШКИНА

На международной 
выставке ИННОПРОМ 
11 июля губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ, глава Качканара 
Андрей ЯРОСЛАВЦЕВ 
и вице-президент ЕВРАЗа, 
руководитель дивизиона 
«Урал» Денис НОВОЖЕНОВ 
подписали соглашение 
о сотрудничестве. При 
поддержке промышленного 
холдинга в муниципалитете 
будут реализованы крупные 
инфраструктурные проекты. 

Глава муниципалитета 
Андрей Ярославцев расска-
зал «ОГ», что в этом году с уча-
стием ЕВРАЗ Качканарско-
го  ГОКа будет достроен Ледо-
вый дворец спорта «Кристалл». 
 Инвестиции градообразующе-
го предприятия составят бо-
лее 380  млн рублей. «Короб-
ку» спортивного объекта нача-
ли возводить в начале 2022  го-
да, на сегодняшний день он 
построен. Сейчас подрядчи-
ки приступили к самому слож-
ному этапу – монтажу ледовой 
арены и технологического хо-
лодильного оборудования. 

Второй крупный проект, ко-
торый будет реализован при 
поддержке ЕВРАЗа, – модерниза-
ция коммунальных сетей.

– Речь идет о ремонте си-
стем водоотведения и кана-
лизации, а также теплотрасс. 
Их износ очень высокий. Тре-
тий год подряд мы совместно с 
 ЕВРАЗом поэтапно их меняем. 
В этом году и следующем рабо-
ты продолжатся, – сказал Ан-
дрей Ярославцев. 

Соглашение о сотрудниче-
стве между правительством 
Свердловской области, ад-
министрацией Качканара и 
горно- обогатительным ком-
бинатом ЕВРАЗ КГОК реализу-
ется с  2017  года. За это время в 
инфраструктуру города вло-
жено почти 2,5 млрд рублей. 
На эти средства построены 
спорткомплекс «Олимп», лы-

жероллерная трасса «Звездоч-
ка» и Дворец единоборств «Ат-
лант», отремонтирована город-
ская больница и чаша бассейна 
Дворца спорта, благоустроены 
общественные территории. 

– Основная цель сотрудниче-
ства – сделать город, где живут 
наши сотрудники, более уют-
ным, красивым и безопасным, 
чтобы качество жизни здесь рос-
ло год от года. Это важные ре-
шения, которые меняют облик 
города, и это наш совместный 
вклад в лучшее будущее, – ска-
зал вице-президент ЕВРАЗа, ру-
ководитель дивизиона «УРАЛ» 
Денис Новоженов.
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Набережная в Краснотурьинске 
стала еще больше

В зоне акватории реки Турья в Заречном районе города открыли 
новый участок благоустроенной набережной с арт-объектами 
и пирсами с выходом к воде. Проект реализован на федеральный 
грант – в 2022 году Краснотурьинск выиграл Всероссийский конкурс 
лучших проектов благоустройства в малых городах и исторических 
поселениях и получил почти 90 млн рублей.  

На обустроенной территории установлена уличная мебель, 
различные тренажеры, дизайнерские светильники, скамейки, понтоны, 
а также арт-объекты. К примеру, здесь можно увидеть скульптуру 
«Первый алюминий» в честь металлургов и автомобиль Анатолия 
Серова, летчика-испытателя, Героя Советского Союза и уроженца 
Северного Урала. 

Полностью завершить благоустройство набережной планируется 
к сентябрю текущего года. Ее общая площадь составит 27,4 тысячи 
квадратных метров. Здесь появятся разные тематические площадки для 
жителей всех возрастов, игровые и спортивные зоны. Общая стоимость 
проекта составляет более 160 млн рублей, это средства федерального 
гранта, местного бюджета и градообразующих предприятий. 

Напомним, облагораживать набережную в Краснотурьинске 
начали еще в 2016 году в центральной части города, а с этого года 
«переключились» на заречную часть. На сегодняшний день это одна 
из красивейших общественных территорий региона. 

Юлия БАБУШКИНА
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Ледовый дворец с ярко-красным фасадом – еще один крупный спортивный 
объект в городе. Он однозначно будет востребован, говорят в мэрии

На некоторых арт-объектах набережной молодежь может оттачивать 
навыки скалолазания

	f В Сосьве уже выстроили три этажа многоквартирного дома для 
погорельцев, скоро его будут заводить под крышу, сообщил глава 
Волчанска Александр Вервейн, курирующий территорию. 

Продолжается строительство частных жилых домов. Первого августа 
планируется вручить ключи от 11 новых домов жителям, пострадавшим 
от большого пожара в апреле этого года. 

	f В Красноуральске с этого года начнут реконструировать городской 
стадион «Молодость». 

Контракт с подрядчиком на сумму 72,6 млн рублей уже подписан, сообщил 
глава города Дмитрий Кузьминых. На стадионе полностью обновят 
футбольное поле, беговые дорожки и спортплощадки. Срок сдачи объекта – 
сентябрь 2024 года. 

	f В Лесном в поликлинике для взрослых пациентов сделают лифт. 

Лифтовую шахту начнут строить в ближайшее время, финансовую помощь 
окажет госкорпорация «Росатом» и федеральное медико-биологическое 
агентство России. По словам главы города Сергея Черепанова, это позволит 
повысить доступность медицинской помощи жителям. 

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

В Нижней Туре реставрируют 
уникальный мемориальный объект 

Ольга ЗИМОЗДРА

Местные художники приводят в порядок 
скульптуру Скорбящей Матери на мемориале 
нижнетуринцам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Она появилась в 1967 году, ее 
создали силами предприятий и местных жителей. 
Сегодня это один из самых знаковых объектов 
Нижней Туры, сюда ежегодно люди несут цветы 
в День Победы и День памяти и скорби.

Но до недавнего времени основание Скорбя-
щей Матери находилось в плачевном состоянии. 
Камень, на котором стоит скульптура, рассыпался 
от прикосновения руки. Вдобавок скульптура по-
крылась трещинами, на ней появился мох. 

Поэтапной реставрацией объекта занялась про-
веренный мастер – жительница города, худож-
ник-дизайнер Татьяна Перевозникова. Ранее под 
ее руководством был обновлен барельефный ком-
плекс мемориала и памятник Ленину в черте города.  

По задумке мастера, скульптура, табличка на ней 
и барельеф должны смотреться гармонично. Сей-
час Скорбящая Мать залакирована, созданы тени на 
ее лице, шее, руках и платке, чтобы подчеркнуть пе-
чаль. Сейчас художница с командой помощников 
оформляет бетонный постамент скульптуры и над-
писи на нем. У подножия объекта планируется сде-
лать брусчатку, куда можно будет ставить свечи. 

Срок завершения работ – конец июля. Также в 
планах на этот год – отреставрировать скульптуру 
Солдата, возвышающуюся над мемориалом.

О
Л

ЬГ
А 

СИ
Л

КИ
Н

А

Высота скульптуры с постаментом – почти три метра, 
рассказали в мэрии
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Владимир ВАСИЛЬЕВ

12-летний тагильский 
школьник Иван БОЛОТОВ 
установил рекорд страны 
по количеству берпи*. 
Он выполнил это упражнение 
31 раз за одну минуту. Рекорд 
был установлен в начале июля, 
но документы о признании 
достижения появились только 
сейчас.

Ваня учится в тагильской 
гимназии № 18. В этом году он 
закончил пятый класс. Кроме 
спортивной секции мальчик за-
нимается в музыкальной школе, 
играет на фортепиано. 

Воркаутом (уличной гимна-
стикой) Ваня увлекся чуть боль-
ше года назад и начал трени-
роваться в тагильской коман-
де «Стойкие», где быстро достиг 
успехов: был победителем го-
родских и областных соревно-
ваний.

Попадание в Книгу рекордов 
России – для Ивана уже второе. 
Первый раз это случилось в дека-
бре 2022 года. Тогда юный тагиль-
чанин установил высшее дости-
жение страны в своей возрастной 
категории в номинации «Наи-
большее количество подтягива-
ний прямым хватом на перекла-
дине» (Иван подтянулся 16 раз). 

По словам основателя и тре-
нера команды «Стойкие» Фани-
са Хайруллина, в планах Ивана – 
установление еще одного рекор-
да России.
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Ваня Болотов установил два рекорда России за полгода

* Берпи – это сложное физическое 
упражнение, которое состоит 
из комбинации отжиманий и прыжков 
вверх с хлопком над головой

Юный тагильчанин попал в Книгу рекордов России

«Урал» нацелен на рекорд
Виктор Гончаренко готов побить достижение своего экс-помощника

Селекция – на уровне

Виктор Гончаренко подхва-
тил команду по ходу прошлого 
сезона, сумел ее перестроить и 
вытащить из той ямы, в которую 
она угодила. В итоге «Урал» из-
бежал стыков и едва не вышел в 
финал Кубка России.

Руководство клуба сумело 
сохранить наставника, да и сам 
Виктор Михайлович загорел-
ся желанием еще поработать с 
командой и достичь новых вы-
сот. Для этого екатеринбургский 
клуб вновь провел неплохую се-
лекционную работу.

Да, нужно сказать, что коман-
ду покинул Лазар Ранджелович 
– один из самых ярких игроков 
прошлого сезона в составе «Ура-
ла». Сам игрок хотел остаться в 
Екатеринбурге, но его забрал се-
бе «Олимпиакос», которому при-
надлежали права на футболиста.

Но затем последовали транс-
феры «на вход». «Урал» еще на 
один сезон сохранил Илью По-
мазуна: голкипер, принадлежа-
щий ЦСКА, вновь будет играть 
за екатеринбургский клуб. После 
«шмели» увели у «Оренбурга» та-
лантливого полузащитника Ти-
мура Аюпова. Дальше – больше. 
В Екатеринбург из португальско-
го чемпионата прилетел флан-
говый защитник Кристиан Ней-
ва, или – Кики. 28-летний футбо-
лист ранее выступал за «Визелу» 
и был капитаном команды.

После этого «Урал» объявил о 
подписании сразу двух бразиль-

цев – центрального защитника 
Итало и нападающего Гильерме 
Шеттине. Интересно, что до это-
го в истории «Урала» никогда не 
было ни португальских легионе-
ров, ни бразильских, поэтому Ки-
ке, Итало и Шеттине – первопро-
ходцы в этом плане.

Второе летнее трансфер-
ное окно «Урал» проводит ед-
ва ли не лучше всех в чемпиона-
те. Виктор Гончаренко изначаль-
но поставил условие, что прие-
дет в Екатеринбург только при 
наличии трансферов. Ранджело-
вич, Газинский, Сиссе, Влут, Бе-
гич – и «Урал» заиграл уже совсем 
по-другому. А теперь пошли при-
обретения португальских и бра-
зильских футболистов. 

Самый короткий отпуск

Нынешний отпуск у футбо-
листов российского чемпиона-
та получился самым коротким в 
истории. Из-за того, что чемпио-

нат мира по футболу проводил-
ся в ноябре-декабре, националь-
ные турниры вынужденно бра-
ли паузу и заканчивались позд-
нее, чем обычно. 3 июня «шмели» 
провели последний матч про-
шлого сезона, уже 21 июня выш-
ли из отпуска.

Соответственно, и трениро-
вочные сборы получились до-
вольно короткими. «Урал» нику-
да не улетал, а готовился к сезо-
ну в Екатеринбурге. При этом ко-
манда Виктора Гончаренко успе-
ла провести пять контрольных 
матчей. Сначала «шмели» совер-
шили традиционный выезд в об-
ласть, на этот раз в Алапаевск, где 
сыграли с местным «Триумфом» 
и победили со счетом 13:0. После 
этого екатеринбуржцы на своем 
поле уступили «Тюмени» (1:3).

Главным событием межсезо-
нья для «Урала» стали междуна-
родные поединки с «Нефчи» из 
Узбекистана. Сначала екатерин-
буржцы сыграли на выезде, матч 

завершился со счетом 0:0, а затем 
разгромили соперника на своем 
поле – 3:0. В заключительном то-
варищеском матче «Урал» в Са-
маре разошелся миром с «Кры-
льями Советов» – 1:1.

Календарь ровный

«Урал» начнет сезон дома, и 
вообще в четырех стартовых ту-
рах трижды сыграет дома – про-
тив ЦСКА, «Нижнего Новгоро-
да» и «Спартака». В целом кален-
дарь получился для екатерин-
буржцев смешанным. Игры с то-
повыми командами чередуют-
ся с матчами против соперни-
ков, которые «Уралу» вполне по 
зубам. И это хорошо: в прошлом 
сезоне в весенней части чемпио-
ната у «шмелей» был такой гра-
фик, которому не позавидовал 
бы никто. В апреле «Урал» сы-
грал против «Зенита», «Росто-
ва», «Краснодара» и ЦСКА, плюс 
провел две встречи в Кубке Рос-

сии против «Спартака» и все то-
го же ЦСКА. 

В этом сезоне таких сложных 
отрезков не будет. Календарь ров-
ный, и «Уралу» нужно сразу же 
успешно стартовать. Нынешний 
состав «Урала» – один из самых 
сильных и перспективных за всю 
историю выступления команды в 
Премьер-лиге. Качественное уси-
ление состава, топовый тренер, 
работавший с ведущими клуба-
ми страны. У екатеринбуржцев 
есть все шансы замахнуться на 
рекорд: в сезоне 2015/2016 «шме-
ли» заняли под руководством 
экс-помощника Виктора Гонча-
ренко Вадима Скрипченко вось-
мое место. А сам Гончаренко на-
чинал тот сезон у руля екатерин-
бургской команды. Теперь Вик-
тор Михайлович и его команда 
нацелены на более высокие ме-
ста и на выполнение серьезных 
задач, о которых уже давно меч-
тают болельщики.

КАЛЕНДАРЬ МАТЧЕЙ

f 22 июля. 15:00 
«Урал» – ЦСКА (чемпионат)

f 25 июля. 20:30 
«Локомотив» – «Урал» (Кубок)

f 29 июля. 19:30
«Урал» – «Нижний Новгород» 
(чемпионат)

f 5 августа. 19:30
«Оренбург» – «Урал» 
(чемпионат)

f 8 августа. 18:15
«Урал» – «Ростов» (Кубок)

f 11 августа. 20:00
«Урал» – «Спартак»  
(чемпионат) 

Данил ПАЛИВОДА

Сегодня, 22 июля, футбольный 
клуб «Урал» возьмет старт 
в новом сезоне чемпионата 
России. На «Екатеринбург 
Арене» команда Виктора 
ГОНЧАРЕНКО примет 
серебряного призера прошлого 
чемпионата и обладателя Кубка 
страны – московский ЦСКА.
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Новый нападающий «Урала» Гильерме Шеттине забил два гола в предсезонных матчах
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...И даже балет 
в цехе
В Свердловской области впервые пройдет «Ночь заводов»

Ирина КЛЕПИКОВА

Всероссийский фестиваль 
«Ночь заводов», 
объединяющий искусство 
и индустриальные объекты, – 
продолжение онлайн-акции, 
проведенной в 2020 году 
членами команды Уральской 
индустриальной биеннале 
современного искусства. 
Уральская индустриальная 
биеннале хорошо знакома 
свердловчанам. Но в 2023 году 
команда Центра поддержки 
и развития современного 
искусства «ЗА АРТ» решила 
укрупнить уральскую 
инициативу до масштабов 
фестиваля. 12 августа 
он пройдет одновременно 
в 16 регионах России.

На одну ночь индустриаль-
ные пространства в разных об-
ластях России откроют свои 
двери для зрителей. Фестиваль 
запустит на территориях пром-
зон публичные культурные со-
бытия и таким образом вклю-
чит действующие и бывшие 
производства в активную го-
родскую жизнь. Любой желаю-
щий сможет попасть на терри-
торию промышленного пред-

приятия, которое ночью 12 ав-
густа станет территорией для 
культурных мероприятий. 

На участие в событии было 
подано более 90 заявок от заво-
дов страны. В результате кон-
курсного отбора определены 
18  участников – промышлен-
ных объектов. География пред-
ставительства – Калининград, 
Петрозаводск, Санкт-Петер-
бург, Тверь, Москва, Тула, Тю-
мень, Дербент, Челябинск, Уфа, 
Иваново... И Екатеринбург. Ко-
нечно! Как родоначальник идеи 
совмещения промышленного 
пространства и искусства.

Участники будут представ-
лять фестиваль в трех форма-
тах: «заводской запуск», «за-
вод-партнер» и «завод-гигант». В 
двух участвуют уральцы. 

В категории «завод-парт-
нер» участниками вообще ста-
ли субъекты Большого Урала – 
фокусного региона для фести-
валя. На промышленных объ-
ектах, вошедших в этот фор-
мат, пройдут спектакли-проме-
нады, созданные командой «Ла-
боратории новых медиа» Но-
вой сцены Александринского 
теат ра по уникальным для каж-
дого завода сценариям. Какой 
сценарий и спектакль состоит-

ся в Свердловской области? Этот 
театральный сюрприз примет 
Железоделательный завод Тур-
чаниновых-Соломирских в Сы-
серти (он стал участником фе-
стиваля). 

Еще одна площадка «Но-
чи заводов» – пространство «За-
ря» в Екатеринбурге (формат 
«завод-гигант»). Здесь состоят-
ся перформансы и мастер-клас-
сы, а также откроется обновлен-
ная выставка об Эльмаше и эль-
машевцах.

Главная цель «Ночи заво-
дов» – сохранение индустриаль-
ного наследия России, его му-
зеефикация и актуализация на 
территории страны. Фестиваль, 
объединяющий промышлен-
ные площадки и искусство, ре-
шает ряд задач: содействует раз-
витию туристической привле-
кательности индустриальных 
объектов и включению произ-
водств, действующих и истори-
ческих, в активную городскую 
жизнь, помогает индустриаль-
ным объектам обратить на себя 
внимание.

Фестиваль реализуется при 
поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив.

В Музей природы Урала – из любой точки 
мира. С помощью мультимедиагида

Фильмы уральских киностудий 
стали участниками престижных 
кинофестивалей России

Книжный фестиваль «Красная строка» 
назвал первых хедлайнеров

В разгар летних каникул и отпусков самой популярной площадкой 
Свердловского областного краеведческого музея традиционно стал 
Музей природы Урала. Побывать здесь поможет мультимедиагид, 
разработанный в рамках Национального проекта «Культура».

Фильмы свердловских кинематографистов попали в программу 
сразу двух престижных отечественных кинофестивалей.

Книжный фестиваль «Красная строка», который пройдет впервые 
в Екатеринбурге в августе, обнародовал имена хедлайнеров.

Мультимедиагид с технологией дополненной 
реальности – находка для тех, кто не может приехать 
в Екатеринбург и прийти в музей. Мультимедиагид 
доступен на платформе «Artefact» как в пространстве 
музея, так и в режиме онлайн – из любой точки мира. 

Мультимедиагид по постоянной экспозиции 
музея рассказывает о 32 ключевых экспонатах 
музея: диорамах, таксидермических скульптурах животных и птиц, образцах 
минералов и окаменелостей. Они помогут совершить воображаемое 
путешествие по Свердловской области от Денежкина Камня на севере 
до Александровских сопок на юге, а также познакомиться с уникальными 
в России палеонтологической и геологической коллекциями.

Мультимедиагид «Artefact» позволяет получить информацию, например, 
об исполинском широкорогом олене. Другие точки притяжения даже для 
искушенных гостей региона – уральские самоцветы (500-килограммовая 
глыба малахита с Меднорудянского месторождения под Нижним Тагилом!) 
или окаменелый спиралевидный зубной аппарат акулы-геликоприона, 
которая жила на территории Урала более 270 миллионов лет назад. 

Короткометражный фильм «Бернаки», снятый Свердловской 
киностудией совместно с онлайн-кинотеатром «START», вошел в конкурсную 
программу «Короче» – фестиваля короткометражного кино. Помимо 
уральской картины в конкурс вошли еще 30.

Черная комедия «Бернаки», рассказывающая о безжалостном 
мире маркетинга и жизни в рекламном теле, – продукция 2022 года 
(режиссер Андрей Лукьянов).

Фестиваль «Короче» пройдет в августе в Калининграде. Помимо конкурса 
короткометражных фильмов в программе кинофестиваля запланирован 
конкурс полнометражных дебютов, где будут представлены восемь картин.

Два фильма екатеринбургского режиссера Ивана Соснина, созданные 
на студии «Red Pepper Film», попали в конкурс Всероссийского Шукшинского 
фестиваля. В секции полнометражного кино покажут картину «Далекие 
близкие», а на конкурсе короткого метра представлен фильм «Дорога в облака».

Шукшинский фестиваль пройдет нынче в Барнауле в двадцать пятый раз.
Ирина КЛЕПИКОВА

Фестиваль в Екатеринбурге посетят: Леонид Юзефович, автор многих 
исторических романов; Евгения Некрасова, которая обрела известность и 
читательскую любовь после подростковой книги «Калечина-Малечина».

– Питаю к Екатеринбургу особые чувства, – цитирует Леонида 
Юзефовича портал «Культура Урала. РФ». – Для меня это не только 
прекрасный город, один из главных центров литературной жизни в России, 
но еще и место, где чудесным образом начали сбываться мои юношеские 
мечты о писательстве. Здесь, в журналах «Урал» и «Уральский следопыт», 
были напечатаны мои первые исторические повести. На Свердловской 
киностудии в 1991 году сняли первый фильм по моему сценарию...

Первый книжный фестиваль «Красная строка» пройдет с 25 по 27 августа 
в Историческом сквере Екатеринбурга, на его площадках свою продукцию 
представят более 130 издательств. 

КУЛЬТУРА

Уральская биеннале уже по-хорошему приучила свердловчан: с точной идеей и правильным ракурсом искусством 
могут стать даже, казалось бы, несочетаемые вещи...
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Указ Губернатора Свердловской области № 298-УГ от 4 июля 2023 г. «О присуждении премий Губернатора 
Свердловской области победителям и призерам региональных этапов Всероссийского конкурса «Учитель 
года России» и Всероссийского профессионального конкурса «Воспитатель года России» в 2023 году» офи-
циально опубликован на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области»  
(www.pravo.gov66.ru) 5 июля 2023 г. (опубликование № 39390).

Указ Губернатора Свердловской области № 302-УГ от 5 июля 2023 г. «О внесении изменения в Указ Губернатора 
Свердловской области от 23.09.2008 № 1022-УГ «О праздниках Свердловской области» официально опублико-
ван на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 
7 июля 2023 г. (опубликование № 39424).

Распоряжение Губернатора Свердловской области № 164-РГ от 13 июля 2023 г. «Об определении должност-
ного лица, ответственного за развитие беспилотных авиационных систем в Свердловской области» офици-
ально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области»  
(www.pravo.gov66.ru) 17 июля 2023 г. (опубликование № 39511).
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(Окончание на 3-й стр.).
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Распоряжение Губернатора Свердловской области № 157-РГ от 5 июля 2023 г. «О подготовке и проведении 
легкоатлетического марафона «Европа – Азия» с участием иностранных граждан» официально опубликовано 
на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru)  
7 июля 2023 г. (опубликование № 39433).

(Окончание на 4-й стр.).

(Окончание. Начало на 2-й стр.).
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(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 484-ПП от 6 июля 2023 г. «О внесении изменения в По-
рядок обеспечения жильем нуждающихся в улучшении жилищных условий ветеранов Великой Отечественной 
войны и нуждающихся в улучшении жилищных условий и вставших на учет до 1 января 2005 года ветеранов, 
инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов, утвержденный постановлением Правительства Свердловской 
области от 28.04.2006 № 357-ПП» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой 
информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 7 июля 2023 г. (опубликование № 39450).

Распоряжение Правительства Свердловской области № 449-РП от 14 июля 2023 г. «Об определении региональ-
ного оператора, ответственного за реализацию мероприятий по организации профессионального обучения 
и дополнительного профессионального образования отдельных категорий граждан на период до 2024 года в 
рамках федерального проекта «Содействие занятости» национального проекта «Демография» на территории 
Свердловской области» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой инфор-
мации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 17 июля 2023 г. (опубликование № 39513).


